

# LA LUCHA

AÑO XXII.

Se publica todos los días excepto los siguientes festivos.

GERONA, miércoles 14

de Setiembre de 1892

NÚMEROS SUELtos

N.º 4.781.

25 céntimos.

Ayer pasó por aquí.

(COLABORACIÓN INEDITA).

No en el carro de los muertos, sino en un reservado, en una berlina cama ó en el break de la compañía. Porque es la noticia de rigor en esta época de viajes ó de los baños.

Así como la servidumbre de paso es de las más gravosas para la propiedad, la servidumbre de «transito de personajes» es una pejiguera mayúscula para las autoridades populares y gubernativas, puesto de la guardia civil e individuos afiliados al partido del viajero.

Es el amor que pasa» —decía Becquer oyendo batir de alas y rumor de besos.

—Es el jefe que pasa—podemos asegurar sin miedo a equivocarnos, al ver camino de la estación toda la plana mayor local de un partido político sudando la gota gorda bajo el traje de rigurosa etiqueta.

Que digan ahora los enemigos políticos que no tienen ropa negra! (Y en efecto, la ropa ha ascendido á mulata, con el uso)

Que digan que no van a ninguna parte. (Y en efecto, no van a ningún lado, se quedan en el andén.)

Saludar al ilustre republicano, estrechar la mano del ilustre republicano cuidar de que quede bien cerrada la portezuela del wagon del ilustre republicano, quebrantar con la fuerza de los vivos la marquesina de la estación y ahogar entre aplausos los sibilidos inoportunos de la máquina ¿dónde hay placer como ese?

Hay entusiastas que ofrecen al guarda-agujas dos pesetas para que les permita ocupar su sitio en aquella memorable tarde y, aún á riesgo de meter el tren en el apartadero en vez de llevarlo por la línea general, se plantan allá cerca del disco, empuñando con la mano izquierda el banderín verde y con derecha la bocina dorada. Con que cuándo? ¿Cuándo pasa el jefe? —preguntamos a un ex-concejal.

—Ya no tiene hora fija. —Por lo visto, ha entrado ya en el boveno mes.

No señor, pero le aguardamos de un momento á otro. Ayer era el día señalado y vaya un chasco! salimos á la estación á recibir el mixto, el correo, el express, pero nada!

Caramba! pues van ustedes á gastarse en billetes de andén todo el presupuesto de las futuras elecciones.

La cosa es tanto más extraña, cuanto que nuestro ilustre jefe es, como todos saben, un modelo de formalidad.

Entonces no les quepa á ustedes duda; pasó ayer, sino que vendría en algún tren de mercancías.

—No sería extraño, porque á modesto nadie le gana y á aplicado tampoco.

Solo por conocer el estado de nuestra riqueza pecuaria, sería capaz de hacer el viaje con los carneros en uno de esos waggones de tres pisos. «Ayer pasó por aquí» —dicen con frecuencia los correspondentes destacados— el distinguido hombre público D. Cosme Andana que viene de tomar las aguas de Borrijas. Sus amigos políticos, reunidos en el andén, le dispensaron una ovación y algunas cosas más.»

Las excursiones por provincias... ¿Qué placer mayor para un personaje? Porque allá en Madrid todos somos unos. El jefe del partido y el modesto pretendiente que llega de provincias, apenas si se diferencian en el corte de la levita y en la caída del pantalón. Mas en cuanto el ilustre político traspasa la puerta de San Vicente ya empieza el país, el verdadero país que revienta trombones y se gasta un dineral en percalina de colores para observar al personaje de sus entretelas! El ferro-carril engrandece al hombre público. Cuando este desciende del wagon, parece

que le rodea un nimbo de carbonilla suficiente para atraer hacia el partido á los mozos de la descarga y á todo el orden de factores.

—Desea V. tomar alguna cosa? —preguntan los correligionarios rodeándole.

Agua, nada más, agua —contesta el personaje.

Y los del gentío se repiten unos á otros:

«Va á tomar agua», como si fuera al guna gracia del jefe.

—También la locomotora añade un chusco.

Si hay tiempo se pronuncian discursos,

se hace la presentación de los comités en masa, y se lleva á los neófitos para que reciban un abrazo del propio cosechero.

—Aquí los tiene V. —dice el presidente del comité local— hoy han ingresado en el partido después de sufrir infinidad de persecuciones por la justicia.

—¿Emigrados quizás?

—No señor, nada, de emigración —dice uno de los presentados— prisión correccional en su grado medio.

—Ah! vamos á delitos de imprenta!

—Eso es, entre ésto y yo rebamos una máquina Marconi y la vendimos como hierro viejo.

A veces el jefe viene descansando, y los representantes del partido en la localidad tienen que regresar á sus hogares con polvo á la rodilla y los discursos dentro del cuerpo.

Lo mismo sucedió el año pasado—dice uno saliendo del andén— venimos aquí con una murga y un pirotécnico, y resultó que nuestro ilustre jefe venía durmiendo la mona.

—Borracho!

—No señor, durmiendo á una hija suya que es monista.

Es una delicia el viajar de los hombres notables. Arcos de follaje en todas las estaciones de parada, charangas municipales y rondallas del país alterando en los oídos del personaje, fuegos de artificio cruzando la atmósfera y toda una historia de retrospectiva del sombrero de copa representada en las cabezas del partido local.

Con viajes de estos es como conocen los hombres políticos la verdadera situación del país. Así es que les pregunta V. después del viaje:

—Vamos á qué opina V. D. Severiano?

España es una nación esencialmente agrícola. Y el hombre contesta, acordándose de los arcos, de los cohetes y de las murgas,

—No señor, España es, ante todo, un país arcaico, coheteado y murganáctico.

Luis Royo VILLANOVA.

3 Agosto 92. (Prohibida la reproducción)

Desde Madrid, 11 de Setiembre de 1892.

Muy señor mío: dentro de pocas horas tendremos la seguridad de sentir la satisfacción de ver triunfantes á los candidatos amigos nuestros en casi todos los puntos de la Península, y más especialmente en la Corte, donde tantas bravuras mostraron otros tiempos fusionistas y republicanos. A este último y señalado triunfo, no habrán ayudado poco los esfuerzos de nuestros distinguidos amigos los Sres. Bosch, Alcalde de Madrid y Pérez de Soto, Presidente de la Diputación provincial.

Pero si es siempre edificante el ejemplo de abnegación y civismo de nuestros amigos, comparese á la conducta que entre sí tienen los republicanos y aun los fusionistas, y resultará más y más encomiable y plausible. En el meeting que celebraron aquellos ayer en Vitoria, de carácter marcadamente zorrillista, han disparado bala rasa contra los oradores y fines del verificado en San Sebastián.

Las noticias que publican los periódicos acerca del motín de Orense son bas

tantemente exageradas, pues se redujo todo á una algarza levantística de un grupo de mujeres y niños, y á los desmanes que impunado de hombres diseminados entre ellas y abroquelados en la debilidad del sexo se trataron de ejecutar, y que dió margen

á que la Guardia civil disparara al aire pa

ra atemorizarlos, yendo una bala perdida á

cortar la existencia del médico D. Arturo

Torres que desde los balcones de la redac

ción de *El Derecho*, presenciaba los suce

sos en unión de los periodistas.

Las noticas que publican los periódicos acerca del motín de Orense son bas

tantamente exageradas, pues se redujo todo á

una algarza levantística de un grupo de

mujeres y niños, y á los desmanes que im

punado de hombres diseminados entre

ellas y abroquelados en la debilidad del se

xo se trataron de ejecutar, y que dió margen

á que la Guardia civil disparara al aire pa

ra atemorizarlos, yendo una bala perdida á

cortar la existencia del médico D. Arturo

Torres que desde los balcones de la redac

ción de *El Derecho*, presenciaba los suce

sos en unión de los periodistas.

Dijo que Silvela regresaría el 17.

No hay nada, por ahora, de combinacio

n en el personal de gobiernos civiles;

ni de fin de legislatura, ni de platos pa

lamentarios, y se sigue creyendo que las

Cortes se reunirán á fines de Noviembre.

Han resultado destituidos de fundamentos los rumores relativos á la supuesta corrección disciplinaria aplicada en los cuartel

es de esta Corte.

Hasta el miércoles, probablemente, no

habrá Consejo de Ministros.

El Director de Agricultura, Sr. Marqués

de Aguilar, ha reiterado por carta su di

misión.

El colera decrece en todos puntos, ex

cepción de Paris.

En Nueva-York se presentó un barco

procedente de Hamburg, con la mayor

parte del pasaje y tripulación atacados,

que pasaron de 1.000 casos, produciendo

grande alarma en la población.

Ayer se presentó otro en Valencia, pro

cedente de Amberes, Havre y Lisboa, que

tuvo cuatro casos en la travesía, habiendo

sido despachado para el lazareto de Ma

hon.

De V. afecto. s. s. q. b. s. m.

El Correspondiente

## BELLAS ARTES.

Olot 8 Setiembre de 1892.

Mr. D. Jose Rabudonadevi.

Muy Sr. mio y estimado compatriota

estamos en plena fiesta.

(mayor, son las nueve de la mañana y todos

los bultos y animación en esta villa.

Los gigantes,

(cuyos bustos desperfecto modelado,

lo mismo que la enorme cabeza del enano

*Lligamocas* fueron construidos hace po

cos años en los talleres de esta población)

preceden á las autoridades que, acompañadas

de sus dependientes y de numerosos

invitados, se dirigen á la Plaza o mercad

o para inaugurar las danzas populares si

guiendo antiquísima costumbre.

No interesádome lo antedicho y cons

tándome que de un momento á otro llega

rá un batallón de cazadores para relevar

á otro que marchó hace pocos días, tomo

un atajo y me dirijo á la carretera de San

Juan de las Abadías deseoso de oír los

acordes sonidos de su notable charanga y

presenciar el marcial aspecto de nuestros

valerosos militares.

A poca distancia de la Plaza, me sorpre

nde ver un grupo de gente que se empuja

para entrar en una casa y ver los huecos producidos recientemente en las paredes por disparos de armas de fuego.

Pregunto lo que ocurre, y me advierten que estoy pisando sangre humana derramada á las nueve de la noche de ayer por haber sido allí sorprendidos y muertos dos ladrones!

Llega efectivamente el referido batallón, y yo me dirijo al templo en que se venera la Patrona de Olot, para poder apreciar el mérito de la restauración de cuatro imágenes, obra del célebre catalán Amadeu, fallecido en 1821.

Convencido de que se han restaurado perfectamente en los talleres de *El Arte Cristiano*, sigo mi camino hasta hallarme frente á la morada del fotógrafo D. VICENTE GRIEVES, por llamarle la atención varias copias de la montaña de Nuria

yese que escribo para adular á determinados artistas, pues mi único objeto es estimular á que en todas partes se imite lo que ocurre en esta villa.

Terminaré repitiendo mi súplica al ilustre patrício á quien me permite dirigir estas mal pergeñadas apreciaciones, á fin de que tan solo vea en ellas un tributo de gratitud por su asiduidad en proteger catalanes.—*Alfonso Igual.*

## Noticias locales y generales

Si la Compañía del ferrocarril de San Feliu de Guixols aumentara un poquito más el alumbrado en la Estación de esta ciudad á la llegada de los trenes, haría un beneficio al viagero que éste seguramente le agredecería, y si el señor Alcalde hiciera se aumentara el alumbrado en el tránsito que media desde dicha estación al punto donde comienza el alumbrado público, haría otro favor de no poca cuantía al público, sobre todo en este tiempo en que los días acortan mucho y, más aún, en el que se avecina por los inconvenientes del invierno.

Mucho agradeceremos á Empresa y Alcalde se atiendan estas observaciones.

La cosecha de este año en la provincia de Zaragoza, se calcula en las siguientes cifras: trigo, 2.600.000 hectólitros; cebada, 2.100.000; avena, 2.900.000, y centeno, 180.000.

Respecto á la calidad de lo recolectado, la calificación agronómica asigna al trigo y avena la condición de bastante regular; á la cebada la de buena, y al centeno la de regular.

—El señor Delegado de Hacienda nos ha remitido un ejemplar del próximo sorteo de la lotería nacional, cuyo extracto publicamos hace unos días si mal no recuerda el lector.

—Dícese que las nuevas leyes provincial y municipal en estudio, inspiran en el sistema de las regiones.

Para ello la Península se considerará dividida en diez regiones y en dos las islas Baleares y la Canarias.

—Ha sido asesinado en Vilatenim un vecino llamado Salellas.

### Pensamientos:

El que sabe bien hacer los honores de su casa, sabe olvidar que es en ella el amo.—*J. Sandau.*

Todo hombre tiene tres caracteres: el que tiene, el que demuestra y el que cree tener.—*Alfonso Karr.*

Cuando el hombre siente dentro de sí una porción de sensaciones de las cuales no sabe darse cuenta, es porque resulta de demasiado limitada para comprenderse á sí mismo.—*J. J. Rousseau.*

—El Semanario de Figueras sigue llamándose LA LUCHA de los Estanqueros.

Ojalá nos lo hiciera bueno el decadente órgano de los que no saben á que sombra guarecerse.

—En las provincias de Tarragona y Alicante han vuelto á presentarse muchos de los franceses establecidos en ellas dedicados al comercio de vinos que marcharon á Francia, esperando volver cuando terminará el antiguo tratado con aquella nación.

—Esto se tiene en ambas provincias por buen angario.

—La hermana del señor Comyn, cuya vida estuvo en peligro hace pocos días en Las Arenas, (Bilbao) y cuyo alarmante estado fué causa de la rápida marcha del apreciable Diputado á Cortés por Santa Coloma de Farnés, se encuentra completamente fuera de peligro, de lo cual nos alegramos muy de veras.

### Leemos en un periódico local:

Se nos ha acercado el firmado del remitido que extractamos el otro día con referencia á lo ocurrido con una carta procedente de Barcelona, y nos ha manifestado que atendidas las explicaciones que el cartero le ha dado, considera posible que la falta no dependiera de los empleados de esta administración lo que nos ruega hagamos constar como lo hacemos con el mayor gusto.

El interesado ha confesado que está convencido de que la falta no ha existido en Gerona.

—Parece que muy en breve deben empezar los trabajos de reconstrucción del trozo de carretera comprendido entre esta ciudad y Tordera, perteneciente á la gene-

ral de Madrid á La Junquera. Buena falta hace.

—Ha quedado desmontada en Zaragoza la campana llamada de los cuartos, que coronaba la ruinosa Torre Nueva.

—Esto indica que el derribo sigue adelante.

—Se ha ordenado la busca y captura de los desertores del regimiento caballería de Alcántara Teófilo Cenolla, Adrián, Vicente Dañobre Sanz y Vicente Ródenas Bardaje.

—Pueden los enemigos de las candidaturas monárquicas triunfantes en las elecciones del pasado domingo, decir cuanto quieran respecto á las elecciones para co-honestar la derrota sufrida; pero baste hacer constar, que se han verificado sin que se haya presentado la más mínima protesta, lo cual basta para deducir, ó que las elecciones se han hecho con una limpieza espartana, ó que los republicanos no han cumplido con su deber al protestar de cualquiera infracción.

Conociendo el ardor con que han tomado la cosa y las medidas que tomaron en todas partes, puede asegurarse que los que desmienten á los que se lamentan, son los mismos lamentantes que con su proceder atestiguan lo contrario de lo que dicen.

—Con motivo del Centenario del descubrimiento de América, los presidiarios de España y América piden un indulto general.

—A esa petición unimos la nuestra, con un ruego muy expresivo en favor de los infelices penados.

—Muy pronto, según tenemos entendido, se expedirán Comisionados de apremio contra los Alcaldes que no hayan cumplido lo que el señor Gobernador civil les tiene pedido referente á débitos por instrucción pública, y advierte á los Alcaldes que no es bastante digan por simple oficio que no se debe nada en las épocas reclamadas, si no que deben decirlo la Junta local y la alcaldía.

—El palacio llamado de mármol, en que actualmente reside el Emperador de Alemania, está situado en Postdam y es uno de los más hermosos y notables de Europa.

—Está situado en las cercanías de la población, á orillas del Heligen See (Mar Sagrado), á donde se desciende por suntuosa escalinata. Todo él es de mármol blanco, tiene dos pisos y su estilo clásico, siendo plana completamente su techumbre, adornada con grupos de ángeles.

—El interior contiene ricas obras de arte, y entre ellas admirables y magníficos bronces de la época de Luis XVI, conceptuados entre los mejores de Europa.

—En el centro de un grandioso parque lleno de naranjos y multitud de hermosos árboles, cobijadas por su sombra, hay caprichosas construcciones de columnas corintias imitando ruinas de un efecto sorprendente.

—Estrenaron este palacio el hoy Emperador Guillermo II de Alemania con su joven esposa y fué construido especialmente.

—No ha sido en Celrá como equivocadamente dijimos ayer, si no en Bordils en donde ha fallecido á edad temprana doña Rosalia Masó y Pagés, esposa del médico de la localidad D. Jacinto Codina, y hermana del Procurador y director de un colega local señor Masó.

—Se ha publicado ya la convocatoria para la subasta de las obras de construcción del camino de servicio del faro de Cadaqués, cuyas obras deben ejecutarse durante el actual año económico bajo el presupuesto de contrato 7.239'94 pesetas, cuyo acto tendrá lugar en esta oficina de Fomento á las doce de la mañana del 18 del actual.

—Dentro de pocos días quedará terminada en el Depósito de la Guerra, la tirada de los planos del campo de las operaciones, comprendiendo entre los ríos Cinca y Segre (Zaragoza), en que se han de efectuar las próximas maniobras.

—La Administración de Contribuciones ha concedido hasta el veinte del actual, para que los Ayuntamientos le remitan la copia literal y certificada que dispone la Instrucción para la administración y co-

branza del Impuesto del 1 por 100 sobre pagos presupuestados en sus artículos 12 y 13.

—Ha sido encontrada recientemente una moneda de oro, en una pequeña excavación practicada en la ruinas del pueblo romano que existen en los «Bajos» de Roquetas (Almería).

Pertenece al tiempo de Antonio Pio, cuyo busto muestra en una de sus caras, y es de un tamaño regular.

—Para contratar el servicio de utensilios militares de Puigcerdá, se celebrará subasta pública en la Comisaría de guerra de Figueras el catorce del mes próximo.

—Por segunda vez tenemos que lamentar otra desgracia en la Iglesia en construcción de la calle de Albareda. Desde la cubierta ó bóveda del templo, que mide unos 90 palmos, tuvo la desgracia, ayer tarde de caer uno de los peones que allí trabajaban, el cual, chocando contra unas piedras, quedó muerto en el acto.

—El infeliz se llamaba Juan Vilá, (a) *Janot*, de 55 años, vecino de esta ciudad.

—Están terminados los planos y memorias que ha de aprobar la Diputación provincial, para la construcción de los pabellones necesarios en el manicomio del manzana Cardell, para albergar las dementes y convertir aquel establecimiento en verdaderamente provincial, en vista del excelente resultado que viene dando á los alienados aquél espacioso terreno.

Terminadas que estén las meritadas obras, además de los locos de ambos sexos que hoy existen en este manicomio, ingresarán los que hay en el de San Baudilio de Llobregat, y cuya manutención corre á cargo de esta corporación provincial.

—El Juez militar instructor de esta plaza cita y llama al soldado desertor del regimiento infantería de Granada José Brusí Corominas, natural de Espolla, para serle notificada la resolución del Capitán general aplicándole los beneficios de indulto.

—Dos carabineros de los que el dia 1º del actual fueron á Jaca á recibir sus haberes, tuvieron por la noche, pocas horas antes de la señalada para regresar á sus puntos, una ágraga disputa que terminó infiriendo uno al otro un bayonetazo.

Buen ejemplo.

—De nuevo llamamos la atención de quien proceda, acerca del abuso que cometen los tartaneros y carreteros que salen y entran en esta ciudad durante la noche, sin llevar en la delantera la luz, que previene el Reglamento.

Con unas cuantas multas quedaría todo arreglado.

—De los documentos publicados por todos los países, resulta que la acuñación de moneda en todo el mundo durante 1891, ha sido de 52.508,207 libras, cifra que se descompone en esta forma: oro, 23.339,791; plata, 28.506,145, y cobre, 654,768.

La total acuñación en 1890 fué de libras 56.727,559, y en 1889 de 69.680,124.

—Apenas si echaba blasfemias por la boca un tartanero que guiando escuálido caballo uncido á desvencijada tartana, salió de esta ciudad antes de anoche por la calle del Progreso en dirección á Salt, en un estado de alcoholismo bastante significativo. Cada vez que le suministraba un garrotazo al jamelgo y éste respondía con desfalleciente estoicidad, los gritos y barbaridades del ilustrado conductor se oían á larga distancia.

—Creerá alguien que alguien le impuso algún correctivo? Pues no señor; aquí se goza de impunidad y cada cual puede decir lo que quiera aunque escandalice, seguro de que ha de pasar desapercibido aun saliendo con ello perjudicadas la ley y la moral.

—Entre los casos de alumbrado eléctrico barato, debe citarse el de Trente, en Austria, en el cual la lámpara de 16 bujías, con servicio medio de seis horas, cuesta 20 pesetas al año. En Trente, la fuerza motriz es hidráulica; pero entre esa fuerza motriz, al parecer gratuita, y la que se haga con vapor producido por carbón á 35 pesetas tonelada, no hay más aumento verdadero de coste por lámpara de 16 bujías, que el de 6'80 pesetas al año;

de modo que donde se sirve la lámpara al año por 20 pesetas con fuerza hidráulica, á condiciones iguales en la demás, se podría servir á 27 pesetas aun con meteros de vapor y carbón á 35 pesetas.

—Se ha dispuesto se busque y prenda al desertor del Regimiento dragones de Luisitania Antonio Colomer y Roca, natural de Massanet de la Selva.

—Como muestra del rigor con que se lleva á cabo en San Sebastián lo mandado con respecto á precauciones sanitarias, cita el hecho de haber sido multados el señor Nocedal y su señora y el duque de Tamames por haberse olvidado de dar parte de su llegada en la frontera al alcalde de la capital guipuzcoana.

Así por arriba debe comenzar el ejemplo.

—A las once de la mañana del ocho del actual, se verificará en la Comisaría de guerra de esta plaza la subasta para contratar á precios fijos el suministro de pan y pienso necesario durante un año, á las tropas y caballos del ejército y Guardia civil estantes y transeuntes por Olot.

—Los propietarios de casas en la Junquera que quieran arrendar una para casacuartel de la Guardia civil, pueden presentar proposiciones al oficial jefe en el cuartel de la población.

—Se encuentran desde ayer haciendo ejercicios espirituales en la Casa Misión de Bañolas, los Catedráticos de este Seminario Conciliar. Los ejercicios durarán una semana.

—El Juzgado de La Bisbal cita, llama y emplaza al rematado Federico Frigola Janchez, natural de aquella villa.

—El de Santa Coloma anuncia para el cinco de Octubre la venta de una casa en la villa de Hostalrich.

—El de Figueras anuncia también para el veintiocho del actual, la venta de una casa y una finca rústica en el término de Llanás.

El de esta ciudad llama á cuantos se crean con derecho á la herencia de D. Ana Bellver y Saus, fallecida en Fallas el diez del pasado Mayo.

Hoy principian los ejercicios de oposición á los dos Beneficios que hay vacantes en la Santa Iglesia Catedral.

Los opositores son: D. Ramón Oliveras, D. Luis Llapart, D. Jaime Parella, D. Ramón Torrent, D. Miguel Camós y D. Miguel Bassat.

El Tribunal lo componen el Ilmo. señor Deán, el Sr. Penitenciario y el Canónigo D. Pablo Oliva.

Ayer tarde recibimos el siguiente telegrama:

S. Feliu de Guixols 13 á las 4'20 tarde.—Sirvase rectificar el nombre de la fábrica incendiada, pues en vez de Mungos es Brugada.—Fábregas.

Queda complacido el firmante y con mucho gusto rectificado el nombre de la fábrica incendiada.

—Para que el colega local que se hizo eco de una queja referente á no recibir el señor Cura-párroco de Fontcuberta la correspondencia que se le dirige, se convenza de lo infundado que resulta lo que se le dijo, hé aquí los oficios recibidos en esta Principal en virtud de las averiguaciones practicadas.

El del señor Cura-párroco, dice textualmente:

En contestación á su atenta comunicación del dia de hoy, debo decir á V. que desde el tiempo que permanezco en esta parroquia de Fontcuberta, solamente se me ha extraviado una carta que debía recibir por el mes de Mayo o Junio, sin que pueda afirmar de cierto se me haya extraviado ninguna otra.—Dios etc.—Pedro Masset, Pbro. Rector.

Consultado aquél señor Alcalde acerca del particular, contesta del modo siguiente:

En contestación á su oficio de fecha hoy, debo decirle que no tengo ningún motivo de queja ni oficial ni extraoficialmente del Peaton que lleva la correspondencia de este distrito de la Estafeta de correos de la villa de Bañolas, sin que se haya extraviado ningún documento de los dirigidos á esta Alcaldía ni de los dirigidos á mí como particular.—Dios etc. Por el Alcalde, Miguel Gusiér, Scro.

Si alguna duda le queda al compañero, puede ver dichos documentos en la Principal de correos con la misma libertad con que los hemos leído y copiado nosotros.

—Desde el pasado lunes se encuentra en Tarragona nuestro respetable señor Obispo, de donde regresará muy en breve.

—El periódico más útil es indispensable para los hombres de negocios y para los

que deseen adquirir en buenas condiciones bienes del estado del Clero y de la Beneficencia y Propios, es el Boletín General de Ventas de Bienes Nacionales, que anuncia las subastas de toda España, Administración, Madrid, Puerta del Sol, núm. 9, entresuelo. Agencia Almodóvar, Precio de suscripción: semestre, 15 pesetas; año, 28.

## Uvas negras para vino.

Los que deseen comprarlas, pueden dirigirse al propietario de viñedos en el término de Sarriá, de esta provincia, D. José Serra, calle de Santa Eugenia, almacén de vinos de esta ciudad, que las vende al precio de cinco pesetas quintal. 3-15

## Elecciones provinciales.

Hé aquí el resultado:

**Partido de Figueras.** votos  
D. José Palau Coderc, fusionista. 4.938

D. Joaquín Batlle Caritg, conservador. 4.840

D. Pedro Ordóñez Bonal, carlista. 4.723

D. Juan Heras Cabrerol, federal. 4.079

D. Pedro Vives Casademont, posibilista. 4.048

D. Pelayo Massanet Simón, zorriillista. 4.019

**Partido de La Bisbal.**

D. Jaime Roure Prat, conservador. 4.658

D. José Batet Camps, independiente. 4.306

D. Tomás Vidal Mateu, federal. 2.499

D. Martín Bonay Gispert, id. 2.434

D. Ginés Vidal Roure, id. 1.902

**Partido de Santa Coloma de Farnés.**

D. José Noguera Adroher, carlista. 4.314

D. Narciso Negre Fábregas, independiente. 3.953

D. José Cabañas Puig, conservador. 3.690

D. Luis de Prat Ros, posibilista. 2.998

D. Bartolomé Bosch Oreach, id. 1.715

D. Agustín Pujol Conoll, salmeroniano. 1.635

D. Francisco Milans Comas, republicano indefinido. 1.625

## EL CÓLERA.

La Gaceta publica una circular de Sanidad dictando disposiciones para la cuarentena de los buques procedentes de puntos infestados por el cólera. Se impondrá á dichos buques tres días de observación como *minimum*, pero se completarán los siete del período de incubación del cólera en caso de que la navegación desde el puerto infestado no haya durado cuatro días. La circular contiene otras

— 130 —

— No disputamos lo pasado, mi querido Alberico; es imposible que tu opinión sea la mía. Es mucho mejor que me oigas; no quiero abandonar al pobre Estéban; á juicio de los médicos y de los superiores del asilo, nada puede ser mas saludable á nuestro hermano que sacarle de aquella casa, y concederle, aparentemente al menos, cierta libertad completa. Estoy resuelta á vivir con él y á cuidarle, pero es que, como curadora que de él eres, le autorices para salir del asilo.

— Esto es lo que yo temía, — respondió Alberico con más tristeza que cólera: — hé aquí á tu sed de abnegación que hace de las tuyas! vas á inmolarte á un insensato á prodigar tu vida, que podría ser tan dulce, tan útil, arrojándola á los pies de un loco.

— Me has creado este deber, — replicó ella gravemente, — no te opongas á que lo cumplas.

— Eres dura, eres severa.

— No quisiera serlo, sobre todo contigo, hermano mio; pero confiesa al menos, que te sonrie la fortuna. Eres rico considerado, unido á una mujer á quien amas y que te ama; Estéban está solo sin amigos, sin porvenir: en

disposiciones para la desinfección de los efectos que vengan á bordo.

Dispónese también que las procedencias de Argelia sean escrupulosamente observadas. Las materias contumaces no serán admitidas. Serán admitidos á libre plática únicamente los buques procedentes de Argelia que traigan patentes limpias visadas por los cónsules españoles.

En Hamburgo han ocurrido durante las últimas 24 horas 310 casos y 162 defunciones causadas por el cólera.

**San Petersburgo.** — En las últimas 24 horas se registraron 31 casos de cólera y 30 defunciones.

Mejora el estado general de Rusia.

**El arriendo de las cédulas.**

La Gaceta del 8 publica un decreto disponiendo que se lleve á efecto por provincias el arrendamiento de la expedición y cobranza de las cédulas personales por medio de concurso público.

Este se celebrará en el ministerio de Hacienda el dia 23 del actual, á las tres de la tarde, ante una junta que presidirá el ministro.

Podrán presentarse á esta junta proposiciones referentes á la provincia de Madrid y á cualquier otra de la Península, é islas Baleares y Canarias, entendiéndose que para cada provincia se ha de presentar un pliego separado.

Simultáneamente se verificará también concurso público en las delegaciones de Hacienda de todas las provincias, excepto la de Madrid, pero no se admitirán otras proposiciones que las referentes á la provincia en que el concurso se verifica.

El arriendo será por el término de cinco años económicos, comenzando en el de 1892-93.

El precio del primer plazo del año económico actual será satisfecho por cada arrendatario á los diez días de haberse otorgado la escritura de arriendo. El segundo plazo del mismo en los primeros diez días del mes de noviembre próximo, y los sucesivos por trimestres adelantados, entendiendo vencidos estos el dia 5 del primer mes de cada trimestre.

El periodo de expedición voluntaria de las cédulas personales será de tres meses, á contar desde el dia en que empieze la cobranza.

Este plazo podrá prorrogarlo por término de quince días la respectiva delegación de Hacienda, á instancia del arrendatario.

Las prórrogas de mayor plazo las otorgará el ministro de Hacienda.

la necesidad de escogér entre vosotros dos, debó elegir el más desgraciado,

Hazle todo el bien que quieras, por mano ajena; hazle cuidar expléndidamente, como á un rey, vigila atentamente su salud y su servicio; pero no te sacrificues tan por entero.

Basta, Alberico; no insistas, nos heriríamos mutuamente en la lucha, dámela la autorización que deseas, y está seguro de que mi cariño hacia ti es siempre el mismo, de que encontrarás siempre en mí un corazón afectuoso, y de que si prefiero es simplemente á Estéban, simplemente porque me necesita. Y

Alberico no resistió más.

— Mañana, — dijo — tendrás la autorización escrita y legalizada.

Almorzarás y comerás con nosotros.

— Almorzare, — respondió ella, — y tendré mucho gusto en ver á Alicia.

Se separaron al siguiente dia, muy temprano, Alicia, bellísima con su matinal traje y sus rústicos cabellos que pugnaban rebeldes por salir de la elegante cofia que les sujetaba, vino á abrazar á Margarita con grandes demostraciones de afecto.

El tipo para el concurso de todas las provincias suma, según la relación que publica la Gaceta, 9.846.900 pesetas.

## Boletín religioso.

### SANTOS DE HOY

La Exaltación de la Santa Cruz.

### CUARENTA HORAS

Están en la Iglesia de las Beatas.

## TELEGRAMAS.

Madrid 12.—El Liberal dice: que a pesar de la indiferencia del cuerpo electoral en Madrid, el Gobierno conservador no ha podido sacar triunfantes todos sus candidatos.

La abstención de los fusionistas, dice, es prueba que están desorganizados y vencidos.

Asegúrase que el general Lopez Dominguez ha excitado al Sr. Sagasta para que en su discurso de Oviedo haga declaraciones energicas contra los conservadores.

Fijose el dia 7 de Octubre próximo para efectuar el viaje de la reina regente á Huelva, acompañada el Sr. Cánovas y el ministro de Marina.

La reina visitará varias ciudades andaluzas.

Imprenta de LA LUCHA, Plaza del Grano, 6.

## Anuncios

# POSITIVAS VENTAJAS

## DE LA EMULSION SCOTT

Sobre toda clase de

### ACEITE DE BACALAO

y sus similares.

La facultad Médica de todo el mundo, así las

reconoce porque es

GRATA AL PALADAR, DIGERIBLE, ASIMILABLE,

NUTRITIVA y TONICO RECONSTITUYENTE

Posee todas las virtudes del aceite de bacalao

ESTO SIN NINGUNA de sus DESVENTAJAS.

Es un hecho fuera de duda, que la feliz idea

de Emulsion el Aceite de Bacalao con la Glicerina y los Hipofosfatos

ES LA FORMULA MAS RACIONAL

de administrar esos importantes factores,

necesarios a la formación y desarrollo del

SISTEMA MUSCULAR OSÉO Y SANGUÍNEO

de todo lo que claramente se deduce que la

EMULSION DE SCOTT.

ES TRES VECES MAS EFICAZ QUE EL

ACEITE DE BACALAO SIMPLE.

De Venta en todas las Droguerías y Farmacias.

## BANCO HISPANO COLONIAL.

### ANUNCIO.

EMISIÓN DE 1890.

Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba.

SEPTIMO SORTEO.

Celebrado en este dia, con asistencia del Notario D. Luis G. Soler y Plá, el séptimo sorteo de amortización de los Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba, emisión de 1890, según lo dispuesto en el art. 1º del Real decreto de 27 de Setiembre de 1890 y Real orden de 4 de Agosto de este año, han resultado favorecidas las cuatro b-

las núms. 90—624—1.007 y 1.875. En su consecuencia, quedan amortizados los cuatrocientos Billetes núms. 8.901 al 9.000 62.301 al 62.400—100.601 al 100.700 y 187.401 al 187.500.

Lo que, en cumplimiento de lo dispuesto en el referido Real decreto, se hace público para conocimiento de los interesados que podrán presentarse, desde el dia 1.º de Octubre próximo, á percibir las 500 pesetas, importe del valor nominal de cada uno de los Billetes amortizados, más el cupón que vence en dicho dia, presentando los valores y suscribiendo las facturas en la forma de costumbre y en los puntos designados en el anuncio relativo al pago de los expresados cupones.

Barcelona 10 Septiembre de 1892.—El Secretario general, Aristides de Artinano. Los Representantes en esta Capital, Ordeig y Comp.

## BANCO HISPANO COLONIAL.

EMISIÓN DE 1890.  
Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba.

### ANUNCIO.

Venciendo en 1.º de Octubre próximo el cupón Núm. 8 de los Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba, emisión de 1890, se procederá á su pago desde el expresado dia de 9 á 11 y media de la mañana.

El pago se efectuará presentando los interesados los cupones, acompañados de doble factura falonaria, que se facilitará gratis en las Oficinas de esta Sociedad, Rambla de Estudios N.º 1, Barcelona; en el Banco Hipotecario de España en Madrid; en casa de los Corresponsales designados ya, en Provincias; en París, en el Banco de París, y de los Paises bajos, y en Londres, en casa de los Sres. Baring Brothers y C. Limited.

Los billetes que han resultado amortizados en el sorteo de este dia podrán presentarse, asimismo, al cobro de las 500 pesetas, que cada uno de ellos representa, por medio de doble factura que se facilitará en los puntos designados.

Los tenedores de los cupones y de los billetes amortizados que deseen cobrarlos en Provincias donde haya designada representación de esta Sociedad, deberán presentarlos á los comisionados de la misma desde el 10 al 20 de este mes.

En Madrid, Barcelona, París y Londres, en que existen los talonarios de comprobación se efectuará el pago siempre, sin necesidad de la anticipada presentación que se requiere para Provincias.

Se señalan para el pago en Barcelona los días desde el 1.º al 19 de Octubre y trascurrido este plazo, se admitirán los cupones y billetes amortizados los lunes y martes de cada semana á las horas expresadas.

Barcelona 10 Septiembre de 1892.—El Secretario General, Aristides de Artinano. Los Representantes en esta Capital, Ordeig y Comp.

— 131 —

te de sus dos caballos. Margarita abrazó á su familia, y con el corazón un poco oprimido, partió para la Tierra Santa del sacrificio.

Al anochecer del dia siguiente llegó al asilo, y se la condujo en seguida al lado de Estéban. Estaba sentado, y, como de ordinario, absorto; la miró y se dejó abrazar; pero, de repente, sus cerrados labios se abrieron y la dijo en voz baja.

— No te vayas. Margarita se creyó ampliamente recompensada.

Es la esperanza en el corazón humano florecilla temprana, que pródiga de aromas, se agasta bien pronto y se marchita. En oyendo aquella palabra de Estéban: No te vayas, Margarita había creído ver brillar, no un rayo de razón ó de sentimiento, sino la razón toda entera, volviendo como una reina destronada que toma posesión de su reino abandonado por algún tiempo. Parecía que había recobrado á su hermano, que había pasa-

do

Cambios corrientes dados por la Junta de Gobierno del Colegio de Corredores de Comercio de la plaza de Barcelona, el dia 12 de Setiembre de 1892.

EFFECTOS PÚBLICOS.	Capital. pesetas	Interés	Operaciones	QUE DA		
				Dinero.	Papel.	Observ. p. % valor
Deuda interior fin mes.	4 ° lo	70'60	70'821/2	70'45	70'471/2	c. cort.
Id. exterior fin mes.	4 ° »	74'60	74'521/2	74'55	Id.	
Amortizable contado.	4 ° »	—	79'50	79'50	Id.	
Billetes Hipotecarios de Cuba, 1886.	500	6 °	106'65	106'60	106'75	Id.
1890.	500	5 ° »	97'60	97'75	Id.	
OBLIGACIONES.						
Fer-car. Norte España, especiales Andalucía á Valencia y Tarragona.	475	5 ° »	88'25	88'40	88'50	Id.
Fer-car. y Minas San Juan Abadesas gar. Norte.	500	3 ° »	58'50	59	59	Id.
Fer-car. de Tarragona á Barcelona y Francia.	500	6 ° »	103'75	104'25	104'25	Id.
er-car. Grao á Alm. Valencia, adheridas.	475	3 ° »	64'25	64'50	64'50	Id.
Bolsín.—El cuatro por ciento interior fin mes quedó ayer 13 á las diez de la mañana 70'92 dinero.—fin próximo 00'00 operas.—Exterior fin mes 74'80 dinero.—fin próximo 00'00 dinero.						

**ENFERMEDADES**  
**ESTOMAGO**  
PASTILLAS y POLVOS  
**PATERSON**  
con BISMUTHO y MAGNESIA  
Recomendados contra las Afecciones del Estomago, Falta del Apetito, Digestiones labiosas, Acedias, Vómitos, Eructos, y Cólicos; regularizan las Funciones del Estomago y los Intestinos.  
Pastillas : 12 Reales. — Polvos : 24 Reales.  
Exigir en el rotulo el sello oficial del Gobierno francés y a firma de J. FAYARD.  
Adm. DETHAN, Farmacéutico en PARIS

## PAPEL

Lo hay para vender en la Redacción de este diario á precios limitados.

**LECCIONES DE PIANO**  
elementales y superiores, canto y solfeo  
por el acreditado profesor D. Ramón Soler,  
Diríjase Rambla de la Libertad — 12—2.  
Precios económicos.

**Código Civil**  
COMENTADO Y CONCORDADO EXTENSAMENTE  
CON ARREGLO A LA NUEVA EDICIÓN OFICIAL,  
POR J. MUCIUS SCAEVOLA

Tendrá CUATRO TOMOS, precedido cada uno de un estudio comparativo con los proyectos de 1851 y 1882 y principales códigos extranjeros; los artículos van comentados, Obra notable e indispensable en todo bufete y biblioteca, comprende todo el Código Civil en tomos en 8.º mayor de más de 200 páginas que se venderán al precio de 3 pesetas en Madrid y 3'50 en provincias, dirigiéndose á D. Luis Martínez, calle de Correa. — 4—3.—Madrid, entendiéndose pago adelantado.

## LA TORRE DE NESLE

NOVELA HISTÓRICA DEL TIEMPO  
DE LA REINA MARGARITA DE BORGONA,  
POR G. LE FAURE Y PEDRO DELCOUET,

ILUSTRACIONES DE JOSE ROY.

VERSIÓN ESPAÑOLA POR D. ILDEFONSO ANTONIO BERMEJO  
Esta novela representa el éxito más grande que han tenido las publicaciones de este género, gracias á su asunto histórico siempre palpitante y al talento de los autores en relatar los hechos con un interés cada vez más creciente. Las ilustraciones, debidas al lápiz del Sr. D. José Roy, uno de los más afamados dibujantes de nuestro siglo, hacen ver que son magníficas y de un gusto exquisito; como éstas son en gran número, resulta un libro de los más agrables; la traducción, hecha con el mayor esmero por el distinguido escritor D. Ildefonso Bermejo, permite que esta obra pueda figurar dignamente en todas las bibliotecas; LA TORRE DE NESLE es de las obras que quedan, dado su carácter histórico. Si tendrá interés LA TORRE DE NESLE, que con motivo de la Exposición Universal de París de 1889 se ha construido EXPROFESO LA TORRE DE NESLE, idéntica á la del tiempo de Doña Margarita, con las torres, precipicios, etc., etc., á fin de que el público pueda juzgar de los misterios que allí han ocurrido; esto se una prueba evidente del interés que se debe tener en conocer la historia de aquél tiempo. La impresión y el papel corresponden á tan importante publicación.

Precio de cada entrega, franco de portes en toda España, 10 pesetas.

Precio de cada cuaderno de 10 entregas, franco de portes en toda España, 1 peseta.

**APRENDIZ.** Se necesita uno en la imprenta de este diario.

## Servicios de la Compañía



transatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

Línea de Filipinas.—Extensión á Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Orien-

al de África, India, China, Corea, Japón y Australia.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes á partir del 8 de enero, de 1892 y de Man-

ta cada 4 martes á partir del 12 de enero de 1892.

Línea de Buenos Aires.—Seis viajes regulares para Montevideo y Buenos Aires, con escala en San-

a Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

Línea de Fernando Póo.—Viajes regulares para Fernando Póo, con escalas en las Palmas, puerto

de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.

Servicios de África.—LÍNEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con esca-

las en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

Servicio de Tánger.—Tres salidas á la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y

viernes; y de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á que es la Compañía da

alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á

amplias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes pa-

ra Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa pude asegurar las mercancías en sus buques.

**AVISO IMPORTANTE.** — La Compañía previene á los Sres. comerciantes, agricultores e industriales, que re-

girá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se

le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas re-

gulares.

Para más informes—En Barcelona; La Compañía Transatlántica y los Sres. Ripol y Compañía, plaza de Pa-

acio. — Cadiz; la Delegación de la Compañía Transatlántica. — Madrid; Agencia de la Compañía Transatlánti-

ca, Puerta del Sol, 10. — Santander; Sres. Angel B. Perez y Compañía. — Coruña; D. E. de Guarda. — Vigo;

D. Antonio López de Neira. — Cartagena; Sres. Bosch Hermanos. — Valencia; señores Dart y Compañía. — Málaga; D. Luis Duarte.

Para más informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

## SOCIEDAD GENERAL

de transportes marítimos por Vapor.—Comunicación entre Europa y la América del Sud.

Se emplean solo 16 días. — Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes. Prestan este servi-

cio los grandes y magníficos vapores PAONCE, BEARN, LA FRANCE, SAVOIE, PORTEU y BOURBONNE admisen-

do carga y pasajeros para Río-JANEIRO MONTEVIDEO y BUENOS-AIRES.

Salió del puerto de Barcelona el dia 14 de Agosto.

**EL VAPOR ESPAGNE,** de 4.200 toneladas, admitiendo pasajeros y carga.

**NOTA.** — Estando ya limitada la cabida, se advierte á los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga, la que deberá ser encargada el dia 12 precisamente. — **PRECIOS:** 1.ª clase, 160 duros

— 2.1.100 duros. — 3.1.40 duros.

**NOTA.** — Estos vapores tienen todas las comodidades que pueda apetecer.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras (bajo cubierta) y se les proveerá de ropa, cabecera, y manta, y se les suministrara diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubierto, etc. Hay cámara especial para señoritas en 3.ª clase.

Los pasajeros que llegan á Buenos-Aires por los vapores de la Sociedad, serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigrados por cuenta del gobierno argentino. Serán también conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar-ferro-carril) al punto de la República que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Los equipajes deben entregarse precisamente el dia 14 en el local destinado por la compañía.

Consignatarios: Sres. Ripol y C. plaza de Palacio esquina a la de Marquesa, en Barcelona.

Se despachan paquetes hasta el 14 si antes no se ha llenado el cupo; para mas informes, acudase al

Representante general en esta provincia D. Antonio Boxa.

En la Imprenta de este diario se hacen trabajos de todas clases, á precios reducidos.

— 131 —

— Está en todas partes,—replicó Margarita herida de un profundo sentimiento de amor divino en presencia de aquella incredulidad infantil y juguetona.

— Estais segura de por lo menos de que Estéban no se escapará para venir aquí? me moriría de espanto!

— Le guardaremos bien,—respondió Margarita con melancólica sonrisa.

La campana del almuerzo que sonó entonces, vino á suspender esta discusión. Alberico prodigó á su hermana testimonios de afecto, Alicia lo mismo, la señorita Melania prorrumpió á cada paso en exclamaciones sin término: no se cansaba de mirar á Margarita que regresaba de largo viaje é iba á emprenderle de nuevo, y aprovechóse de un momento que quedaron solas, para decirle muy bajito:

— Prima Margarita, si me necesitais, estoy á vuestras órdenes. Estaría muy satisfecha de ir con vos, porque Alicia, sea dicho entre las dos, no es cariñosa todos los días.

— Os escribiré, prima,—respondió Margarita, estrechándola fuertemente la mano.

Al mediodia, la silla de posta llegó al tro-

— Ya qué? ¿partiste todavía? — la dijo — ¡qué grata! creí que os quedabais contigo nosotros. — Vais á sacrificaros por Estéban? Dios mio, querida, es un heroico sacrificio.

— No me sacrifico, Alicia; cumple sencillamente mi deber.

— Si se me impusiera á mí un sacrificio semejante, me negaría resueltamente.

— Perdón, querida mia, pero esto se está viendo á cada paso en periódicos y novelas.

— Y podríais, si quisierais casaros, ser tan dichosa!

— Los creo,—dijo Margarita sonriendo,—pero prefiero continuar siendo libre.

— ¡Ah! la libertad es una gran cosa, pero un marido que nos deja obrar, es la libertad revisada y corregida!

— Es imposible.

— Pero es que Estéban no aprecia nunca lo que hagais por él. Lo dice Alberico.

— Si Estéban no lo aprecia lo sabrá Dios.

— Dios,—dijo Alicia haciendo una mueca,—está tan lejos.

dia hora rogará á mi hermano que venga á hablarme.

De codos sobre su balcón, contemplando el sombrío y silencioso parque, escuchando la música que llegaba hasta ella, y que, como toda música sin canto, tenía una extrema y penetrante tristeza, pensó en su primera juventud, en René de Solfis, en la dicha esperada y que tan velozmente había huido, en lo porvenir, porvenir severo, en el que la eterna viudez de su corazón no tendría otras distracciones sino sacrificios repetidos y acaso estériles. Las lágrimas rodaron por sus mejillas, pero trató de resistir valerosamente á la enervante melancolía que iba apoderándose de ella, y al punto mismo que cerraba la ventana para no ver mas aquel cielo estrellado, aquellos bosquecillos llenos de imágenes de lo pasado, para no oír aquellas melodias tiernas y tristes, entró Alberico, qué abrazo afectuosamente á su hermana.

— He encontrado á Estéban,—dijo esta.

— No lo dudo. Yo que la mujer quiere... pero ocultandote su residencia, Margarita, he creido estar en mi derecho y obrar por tu bien.

— 132 —